



三原中だより

令和5年度 第1号
発行 令和5年 4月18日
八丈町立三原中学校

『 やるかやらないか 』

校長 大澤 道明

昨年度の卒業式で三原中を巣立っていった14名の生徒は、11名が八丈高等学校に進学し、3名が他の都立高校、私立高校へそれぞれ進学しました。特に島外へ進学した生徒には、まず健康第一で、第2に目標をしっかりと立てて、何事にも勇気をもってトライしてほしいと願っています。

今月7日の本校入学式では7名の新入生を迎えました。新入生の様子からは、今後の大きな可能性を感じることができました。これからが楽しみです。今年度の全校生徒は20名と少ない三原中学校ですが、一人一人が一生懸命に物事に取り組める生徒たちです。これから大きな花を咲かせるために、どっしりとした強い根を育てていってくれることを期待しています。

さて、入学式で新入生に向けて伝えた校長式辞の一文を紹介します。改めて、今後の学校生活に生かしてほしいことなので、2、3年生も心に刻んでください。

記憶に新しいワールド・ベースボール・クラシックでは日本が世界一に輝きました。

アメリカから帰国した栗山監督がインタビュー時に発信した言葉がいくつかあります。

超一流の選手たちをまとめ上げることの難しさがある中で、序盤、大不振であった村上選手に対して、「宿題があった方が、人間、前に進める」と言っています。村上選手がこの宿題をやり遂げることで、世界の中でも一流の選手になることを確信しているそうです。また、選手たちに「できるかできないか、ではなく、やるかやらないか」とも言っています。中学校では学習活動もより専門的になり、小学校に比べれば、たくさんの宿題・家庭学習が増えます。また、「できるのか」と不安になることもあるでしょう。それを乗り越えることで、さらに大きく成長した自分ができるのです。以上のことを胸に秘め、これからの三年間を楽しく、そして充実した学校生活にしてください。

八丈島の子どもたちの素晴らしさは素直で優しいところです。三原中学校では、授業や色々な行事、催しを通して、コミュニケーション能力を向上させ、積極性を育てていきたいと考えています。

保護者・地域の皆様には、これまでと変わらぬご理解とご協力をお願いいたします。

～ ファームおじやりやれ日記 ～ ※土いじりと学習環境づくりの接点に向けて

ファームのジャガイモたちは元気に育っている。紫色の花もちらほらと咲き始め、収穫がより楽しみになった。しかし今やらなくてはならないことがある。大きな葉を付けた茎は固く水分が多いため、強い風が吹くと折れてしまう可能性がある。毎年のことだが、早速、竹をアンカーにしてスズランテープで防風柵を立てた。4月8日の夜から強風予報が出ていたので焦った。少し天気が悪かったが、その日のうちに作業を行った。「これで大丈夫だ」と安易に思っていたが、次の日の朝、畑を確認するとかなりの被害だ。特に土に近い大きな葉の茎がだいぶ折れていた。もう一度、防風柵を確認した。私は少しのミスに気が付いた。それぞれ成長は違っているのに、成長に合わせた対策ができていなかったのだ。これは教育と同じで一人一人に合った対策をしなければと深く反省する時間となった。人も作物も一辺倒ではいけない。場に合わせた柔軟性が大切だ。やらなくては。

〈三原中学校の教育目標〉

人間尊重の精神を基調とし、豊かな社会の形成に貢献できる人間を育成する。

○やさしい人

○たくましい人

○よく学ぶ人

三原中学校ホームページ

<http://www.hachijomachi-ky.ed.jp/mihara-jhs/>



令和5年度 入学式

4月7日(金)、7名の新入生を迎えて入学式が挙行されました。保護者や教職員が見守る中、新入生一同は夢と希望を胸に、堂々とした姿で式に臨んでいました。新たな中学校生活の始まりです。

学年を問わず、生徒同士で高め合い、支え合って、よりよい三原中学校をつくっていかれることを期待しています。

歓迎の言葉

暖かな日差し、花々が満開となってきたことを、日に日に強く感じられる季節となりました。

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。いよいよ始まる中学校生活、制服の着心地はいかがですか。

今、皆さんは、これから始まる新たな学校生活に胸を躍らせていると同時に、慣れない環境への不安や緊張を抱えていると思います。

まず、小学校と中学校との大きな違いといえば、部活動があることです。下校時刻が変わったり、勉強と部活動の両立もしなければいけません。ですが、部活動で上級生と関わる時間や、顧問の先生方との会話など、きっと楽しい時間を過ごせると思います。ぜひ、興味のある部活動に入部してください。

次に、中学校では小学校にない行事があります。例えば、意見発表会。広いホールに立ち、自分の意見を発表するのは、すごく勇気のいることですが、練習した分、たくさんのやりがいや達成感を感じることができます。その他にも、みんなで協力してつくり上げていく運動会、クラスで1つにまとまり、学習の成果を披露する学習発表会など、様々な行事があります。ぜひ、行事に積極的に参加し、充実感や感動を味わってください。

初めは慣れない環境でつらいこともあると思います。そんなときは、抱え込まず気楽に先生方や上級生に相談してください。頼れるみんなが、素敵なアドバイスをしてくれることと思います。

3年間しかない中学校生活、あっという間にたくさんの時間が過ぎていきます。3年後の自分が晴れやかな気持ちでいられるよう、1日1日を大切に、悔いのない時間を過ごしてください。

今日から始まる中学校生活、ともに楽しい思い出を残していきましょう。

在校生代表



誓いの言葉

鳥のさえずりが聞こえてくる季節となりました。

そんな春の訪れと共に、私たち7名は、三原中学校に入学します。私たちは、明るく元気な友達や、優しく温かい先生方と共に、楽しい6年間を過ごしてきました。そんな三原小学校を卒業し、三原中学校に入学するのは少し不安ですが、仲間と共に新しい道を進んでいこうと思います。

中学生となり、大人の階段を一步ふみ出した私たちは、環境の変化に期待と不安を抱えています。けれども、優しい先輩や先生方が迎えてくださり、とても安心して中学校に入学することができました。ですが、今までは人にやってもらっていたことなど、これからは責任をもって自分で行動しなければいけません。そんな面も自分なりに成長できる3年間になればよいと思います。

これから私個人で力を注いでいきたいことは、部活動や勉強など、今までと変わった部分です。部活動では、今まで楽しんでいたことを、もっと本気になって取り組んでいきたいと思います。勉強はレベルアップし、更に難しくなると思います。なので、今までよりも積極的に、はきはき授業に取り組もうと思います。

私たち7名は、これから多くを学び、3年間過ごしていきます。まだまだ未熟な私たちですが、1年生も三原中の一員として、行事などをもりあげていきたいと思っています。先生方、先輩方、まだまだ何も知らない私たちですが、学校に貢献できるように頑張るので、温かく育てていただけたらうれしいです。これからよろしくお願いします。

新入生代表



生徒会オリエンテーション・レクリエーション

4月10日（月）2，3校時に生徒会オリエンテーションと合同レクリエーションを行いました。生徒会オリエンテーションでは、2校時には各委員会や地区会の紹介が前年度の後期委員長から仕事の内容ややりがいについて説明がありました。その後の部活動紹介では、各部より実技や作品の紹介、演奏を交えながら部活動の活動内容について説明がされました。シュートが決まる場面では、大きな歓声があがり盛り上がりを見せていました。



3校時の合同レクリエーションでは、ドッジボールを生徒会主催で行いました。学年の垣根を越えて盛り上がり、歓声や笑い声がたくさん聞こえる会となりました。

【生徒会担当】



〈5月の主な行事予定〉



日	月	火	水	木	金	土
4月31日	5月1日 議案書審議	2日 試験範囲表配布 PTA 新旧役員会・ 全体委員会	3日 憲法記念日	4日 みどりの日	5日 こどもの日	6日
7日	8日 朝礼・安全指導	9日 専門委員会 PTA総会	10日 町教研一斉部会	11日 生徒総会リハ	12日 生徒総会 学校評議員会	13日
14日	15日 朝のつどい 学習重点週間始	16日	17日 SC 合同引渡訓練 職員会議	18日 学習重点テスト	19日 学習重点テスト 学習重点週間終	20日 芝生ボランティア
21日	22日 朝礼	23日 SC	24日 町教研総会	25日	26日 都学力調査(3)	27日
28日	29日 朝礼(壮行会)	30日 校外学習(1)	31日 SC 職場体験始(2) 心肺蘇生講習	6月1日	2日 職場体験終(2) 英検1次	3日

* SC : スクールカウンセラーの勤務日

お子様の様子が気になるときはいつでも学校へご相談ください。(学校7-0057)

〈学校以外の相談窓口〉

☆八丈町教育相談室(2-0591)

☆東京都いじめ相談ホットライン(03-5331-8288)

☆東京都教育相談センター(03-3360-8008)

☆東京都児童相談センター(03-3202-4152)

